



**SPANISH *AB INITIO* – STANDARD LEVEL – PAPER 1**  
**ESPAGNOL *AB INITIO* – NIVEAU MOYEN – ÉPREUVE 1**  
**ESPAÑOL *AB INITIO* – NIVEL MEDIO – PRUEBA 1**

Thursday 6 November 2008 (morning)  
Jeudi 6 novembre 2008 (matin)  
Jueves 6 de noviembre de 2008 (mañana)

1 h 30 m

---

**TEXT BOOKLET – INSTRUCTIONS TO CANDIDATES**

- Do not open this booklet until instructed to do so.
- This booklet contains all of the texts required for Paper 1.
- Answer the questions in the Question and Answer Booklet provided.

**LIVRET DE TEXTES – INSTRUCTIONS DESTINÉES AUX CANDIDATS**

- N'ouvrez pas ce livret avant d'y être autorisé(e).
- Ce livret contient tous les textes nécessaires à l'épreuve 1.
- Répondez à toutes les questions dans le livret de questions et réponses fourni.

**CUADERNO DE TEXTOS – INSTRUCCIONES PARA LOS ALUMNOS**

- No abra este cuaderno hasta que se lo autoricen.
- Este cuaderno contiene todos los textos para la Prueba 1.
- Conteste todas las preguntas en el cuaderno de preguntas y respuestas.

TEXTO A

## ENTREVISTA A GABRIEL GARCÍA MÁRQUEZ

Gabriel García Márquez nació en Aracataca, un pueblo de Colombia, en 1927. Hoy, a los 80 años, el premio Nobel de Literatura es un maestro indiscutido en el arte de escribir historias.

**Pregunta [ - X - ]**

A los 20 años me encargaron que escribiera un artículo para el diario “El Universal” de Cartagena (Colombia). En ese momento comencé a escribir historias. Mi obra literaria siempre se vincula con el periodismo.

**Pregunta [ - 1 - ]**

Sin duda, el amor, la amistad, la pasión, la locura y la muerte, entre otros.

**Pregunta [ - 2 - ]**

En 1982.

**Pregunta [ - 3 - ]**

Es una de mis pasiones. El gusto por el cine comenzó cuando era un niño... Mi abuelo aprovechaba las tardes en el pueblo donde nací, para llevarme a ver películas norteamericanas. Años después seguí la carrera de director de cine y escribí guiones para cine y televisión.

**Pregunta [ - 4 - ]**

Yo escribía todos los días, desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde, decía que era para mantener el brazo caliente... pero en realidad era que no sabía qué hacer por la mañana.

**Pregunta [ - 5 - ]**

¡¡¡Sí!!! He descubierto una cosa fantástica: ¡quedarme en la cama leyendo! Leo todos aquellos libros que nunca tuve tiempo de leer...

**TEXTO B**

# **PAYASOS SIN FRONTERAS**

## **Parte 1 – Sonrisas donde hay lágrimas**

La risa de los niños es su única recompensa. Son *Payasos sin Fronteras*, una ONG\* que funciona en España, Estados Unidos, Bélgica, Suecia, Francia. Aquí el humor es cosa seria. Su misión es ir a lugares en conflicto para proporcionar ayuda psicológica a los más afectados por efectos de guerras, terremotos, catástrofes. Hay personas que alegran a otras y mantienen el sentido de lo mágico en los niños.

*Payasos sin Fronteras* es una asociación sin fines de lucro, internacional y de carácter humanitario, fundada por un grupo de artistas formados en artes escénicas. Integrada por payasos, otros artistas y socios solidarios tiene dos objetivos: mejorar la situación psicológica de las poblaciones en zonas de conflicto de cualquier parte del mundo y promover actitudes solidarias.

## **Parte 2 – Recordando los orígenes**

*Payasos sin Fronteras* se fundó en 1993. Surgió como consecuencia de una necesidad manifestada por un grupo de educadores que desarrollaban un programa de educación para la paz en escuelas de Cataluña.

En esta ocasión se invitó a un artista a actuar en el campo de refugiados en Croacia, el 26 de febrero de 1993. Después de esta experiencia en la que se demostró el efecto positivo de las actividades artísticas y socio-educativas en los niños en situación de riesgo, se establecieron las bases para crear esta organización.

Desde 1998 *Payasos sin Fronteras* es una entidad declarada de Utilidad Pública.

## **Parte 3 – Taller de formación de voluntarios de *Payasos sin fronteras*.**

Durante el 2009 se darán talleres de formación de voluntarios de *Payasos Sin Fronteras*, en Zaragoza, Barcelona y Madrid.

El taller está dirigido a personas voluntarias o que lo quieran ser –artistas o no– y en él se ofrecerá formación básica para poder desarrollar mejor la tarea de voluntario. Podrán colaborar en espectáculos, festivales, ferias, campañas de recaudación de fondos y en tareas de oficina.

Con tu trabajo voluntario puedes ayudar a devolver la risa a muchos niños y niñas que viven en situaciones de presión psicológica.

---

\* ONG: Organización No Gubernamental, sin fines económicos

## TEXTO C

## ¡PREPARADAS, LISTAS, YA!

- ❶ La batalla de los sexos también se disputa en la práctica de deportes. Como consecuencia de un fenómeno cultural, el hombre siempre realizó más actividad física que la mujer. Las estadísticas indican que los hombres (61,5 %) realizan más ejercicios físicos que las mujeres (43,8 %), según una encuesta basada en 3.051 entrevistas, que realizó la Secretaría de Medios en la Argentina para su informe anual sobre consumos sociales. Pero en los últimos tiempos, esta tendencia está cambiando: la mujer practica cada vez más deportes. Por ejemplo, compite en carreras de calle y aventura y elige el deporte para combatir el estrés.
- ❷ Cuando se analizan las razones de esta realidad, los especialistas sostienen que, en principio, ambos sexos se diferencian en cuanto a los motivos que los atraen a la práctica deportiva. “El hombre es más competitivo. La mujer, en cambio, lo hace para sentirse bien, estar en forma y como calidad de vida”, dice Sebastián Pérez, creador del Club de corredores, para quien existe una gran diferencia desde la infancia. En ese sentido, los varones empiezan a practicar deportes desde su niñez, en el colegio o en el club, en cambio esto no se da en la mayoría de las mujeres.
- ❸ Lo cierto es que hoy en día la mujer gana espacio en la política, las empresas y las universidades, y el deporte no queda afuera de esta tendencia. Para sostener esta afirmación valen las estadísticas: hace tres años, había sólo un 5% de mujeres en las carreras, mientras que en estos momentos aumentó al 33%. Es paradójico pero cuanto menor es el tiempo con que cuentan para disfrutar, más deporte hacen. ¿A qué se debe? Según explican los entrenadores de los gimnasios, la mujer trabaja a la par del hombre y por eso de noche necesita realizar alguna actividad para despejarse, relajarse y hacer nuevas amigas. La mujer se vincula con el deporte después de los 35 años. La maternidad y la organización de la casa influyen en el tema.
- ❹ A la hora de analizar los deportes preferidos, correr está primero en la lista o caminar, seguido del gimnasio y andar en bicicleta. El ejercicio aeróbico en el gimnasio tiene la ventaja de que se hace en forma grupal y uno no se aburre tanto como corriendo ya que es un deporte solitario.
- ❺ [ – X – ], el mercado de la ropa [ –32 – ] avanza y se expande. Para ellas, las marcas fabrican calzados con mayor amortiguación. La tendencia impone [ – 33 – ] la ropa deportiva igualmente se usa para salir. Esto también seduce al mercado femenino. ¡[ –34 – ], el negocio [ –35 – ] se queda al margen de la batalla de los sexos!

TEXTO D

# ESPAÑA: LA COSTA DEL SOL

**Imagen eliminada por cuestiones de derechos de autor**

A mediados del siglo XX la mitad norte de Europa empezó a descubrir los atractivos de la otra mitad, la del sur. En aquellos años, las tranquilas playas de la costa andaluza, a ambos lados de Málaga, fueron bautizadas con el nombre de la Costa del Sol, tal vez porque el sol resumía lo más deseado por mucha gente del norte que llegaba en busca de los famosos 300 días de sol al año.

Para ubicarse en el mapa, estamos en el sur de España, entre las provincias de Granada y Cádiz, a un paso de Gibraltar y el norte de África.

A la hora de planificar un viaje, no es necesario decir que la temporada alta –el verano europeo, julio y agosto– transforma a la Costa del Sol en un “hormiguero” turístico. El cálido otoño, es sin duda, una de las épocas ideales para recorrer la Costa del Sol, partiendo de Málaga que cuenta con aeropuerto internacional y cómodas conexiones aéreas rumbo a algunas de las principales playas de esta parte del mediterráneo: Torremolinos, Fuengirola, Marbella, Estepona, etc. Algunas de ellas son símbolos de las vacaciones por excelencia. Además del clima y las playas, la Costa del Sol tiene algo que la hace muy deseada turísticamente: es el modo de vida a la española, con sus horarios tardíos, sus salidas a los bares de tapas\* y ese aire de despreocupación que para los europeos del norte es imposible de conseguir en otro lugar que no sea el Mediterráneo.

En cualquier temporada del año, Marbella, por ejemplo, ofrece para algunos turistas el atractivo adicional de cruzarse con celebridades (el lugar ideal es el privilegiado Puerto Banús), ya que ni la realeza ni las estrellas de cine resisten la tentación de mostrarse en esta magnífica playa.

**Imagen eliminada por cuestiones de derechos de autor**

Por otra parte, son típicas en esta región las corridas de toros y los espectáculos de flamenco.

Para obtener más información, puede comunicarse con la Oficina de Turismo de Málaga. Tel: 543 768 888 o [www.turismocostadelsol.com](http://www.turismocostadelsol.com). Desde este nuevo centro de contacto, usted podrá solicitarnos toda la información turística que necesite sobre la provincia de Málaga y la Costa del Sol, para hacer su visita entre nosotros mucho más agradable e interesante. Puede preguntarnos sobre lugares donde ir, sitios que conocer, cómo reservar alojamiento, excursiones, pasajes, etc.

No dude en contactarnos a través de todas las plataformas existentes: teléfono, email, Skype, etc.

---

\* tapa: pequeña porción de algún alimento que se sirve como acompañamiento de una bebida